Las Últimas Noticias

08/01/2025 Audiencia \$1.746.044 Tirada: \$5.944.000 Difusión:

\$5.944.000

Tirada: 91.144
Difusión: 91.144
Ocupación: 29,37%

271.020

Sección: NACIONAL Frecuencia: DIARIO



Pág: 13

Víctor Providel, abogado defensor de Manuel Monsalve

"No hay elementos para acreditar los delitos por los cuales ha sido formalizado"

Exsubsecretario del Interior declaró por primera vez ante el fiscal Xavier Armendáriz.

ARIEL LARA

A las 9:30 AM de este martes llegó hasta la Fiscalía Metropolitana Centro Norte Manuel Monsalve para entregar su esperada declaración en la investigación que se sigue en su contra por los eventuales delitos de abuso sexual y violación, denunciados por una exsubalterna, hechos que mantienen en prisión preventiva al exsubsecretario del Interior en el centro penitenciario Capitán Yáber.

La diligencia estaba originalmente programada para el 23 de diciembre, pero se postergó tras la sorpresiva salida del anterior equipo de abogados de Monsalve, integrado por Lino Disi, por discrepancias en la estrategia defensa. El defensor penal público Víctor Providel asumió la representación de la exautoridad y fue quien lo acompaño este martes en su declaración ante los fiscales de la Centro Norte Xavier Armendáriz y Francisco Jacir.

Según ha trascendido, Monsalve habría llegado a cumplir con este trámite con una declaración prearmada de 44 páginas donde apuntaría a la tesis de una relación de cercanía con la denunciante, más allá de lo profesional, que se manifestaría en el supuesto interés de ella por mantener dicho contacto sin mostrar rechazo. Además, la defensa del exsubsecretario planea llamar a declarar nuevamente a funcionarios de la subsecretaría de Interior en calidad de testigos.

Pasadas las 18 horas de la tarde, el abogado de Monsalve entregó algunas declaraciones sin dar detalles de lo que fue el contenido del testimonio, ya que, advirtió, éste está amparado por el secreto de la investigación: "La declaración se ha basado en los hechos anteriores y posteriores al 23 de septiembre. La entrega de información aporta un relato que puede ser contrastado con los demás medios de prueba, con la declaración de la denunciante, y esperamos que pueda ser también utilizada para nuevas líneas de investigación".



Víctor Providel, apogado de Monsalve.

"En relación con ese punto (acusaciones de delitos sexuales), sostenemos que no hay elementos para acreditar los delitos por los cuales ha sido formalizado ni para acreditar participación en los hechos. Por el trabajo que hemos hecho y por el estudio de la carpeta de investigación, nos asiste la convicción que no hay delitos cometidos por Manuel Monsalve", agregando que su defendido ante el fiscal estuvo "concentrado y preocupado de entregar la mayor cantidad de información posible". Providel informó que, dada la extensión de la declaración, se acordó continuar este jueves desde las 9 AM.

"Punto de inflexión"

El abogado Luis Cantellano, querellante en el caso que investiga los gastos reservados de Monsalve, comentó que "siempre cuando los imputados deciden aportar datos a una investigación es bueno, ya que ayudan a establecer una línea, pero hay que recordar que en la etapa de formalización el señor Monsalve dijo que no se acordaba absolutamente de nada, de tal manera que dudo que él pueda haber recobrado la memoria en este tiempo que ha estado en prisión preventiva y que, en consecuencia, pueda aportar algo sustancial en la investigación".

"Me parece que la declaración va a ser más inoficiosa que efectiva si él sigue planteando que no recordaba nada", opinó. Y planteó que la declaración tendría "validez sustancial" si se logran aportar nuevos antecedentes sobre "la real motivación del señor Monsalve para liberar a su escolta de su cuidado o el haber tomado contacto con la víctima", por ejemplo.

El diputado Andrés Celis (RN), representado a su vez por Cantellano, agregó: "La declaración del exsubsecretario Monsalve marca un punto de inflexión en este caso. Después de semanas de silencio, esperamos que esto no sea una mera formalidad, sino un acto que realmente aporte claridad a los hechos que se investigan. No puede haber espacio para ambigüedades ni estrategias dilatorias".

Monsalve ya había tenido un primer encuentro el 15 de octubre con Armendáriz en el Hotel Panamericano cuando se realizaron pericias relacionadas con el caso, como la incautación de algunas prendas de vestir del exsubsecretario y teléfono celular. Allí, según el fiscal, el imputado manifestó no acordarse de nada de lo que pasó entre el 22 y 23 de septiembre cuando habrían ocurrido los delitos sexuales de los que se le acusa. Precisamente, según cercanos al caso, esta sería otra de las estrategias de la defensa de Monsalve ligadas a sostener a pie firme no tener recuerdo de esa noche, planteando la posibilidad incluso de haber sido drogado.